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В марте 1982 года состоится XVII съезд 
советских профсоюзов. Этому событию 
посвящается сегодняшний номер нашей 
газеты, материалы которого рассказыва
ют о делах и проблемах профсоюзной 
организации ЛПИ. 

Представляем делегата 

Заслужить 
доверие 
трудом 

Для работы в студенческом 
совете одного желания, пожа
луй, недостаточно. Нужно жить 
интересами своих товарищей, 
чувствовать пульс жизни обще
жития. И от того, кого выберут 
студенты своим руководителем, 
зависит, наверное, очень много. 
Сегодня мы хотим рассказать 
о председателе больщого сту
денческого совета (БСС), сту
денте 534/1 группы Васе Книге. 

Еще в рядах Советской Армии 
приметили сослуживцы тягу Ва
силия к общественной работе. 
Выбрали комсоргом взвода. 
И не ошиблись. У незаметно
го, казалось бы с виду парень
ка, на все хватало времени. 
Отличник боевой и политиче
ской подготовки Вася Книга 
был примером для своих това
рищей. Уже будучи студентом-
политехником, строго соблюда.'! 
Вася воинское правило: «си-
лал сам — помоги товарни1у». 
Это желание помочь, сделать 
студенческую жизнь в общежи
тии лучще, пожалуй, полностью 
характеризует его-, как предсе
дателя БСС. 

Профсоюзной работе Васе 
пришлось учиться, как говорят, 
«по ходу дела». Помог ко
митет профсоюза. Став на I 

П р а в о ф л а н г о в ы е XI пятилетки 

Группа 542 стала победителем социалистическо10 соревно
вания среди академических групп IV курса по итогам 1980/81 
учебного года. Этому в немалой степени способствовала 
творческая организаторская активность лидеров студенческого 
коллектива (староста А. П. Зюзин, профгрупорг И. Н. Кулева, 
комсорг А. Б. Кизилов) и куратора доцента В. Н. Евдокимова. 

Чей профком 

лучше? 
Впервые подведены итоги со

циалистического соревнования 
на лучшую постановку проф
союзной работы среди профко
мов факультетов. Первое место 
за 1980/81 учебный год занял 
ЭнМФ, второе и третье соответ-

* ственно ММФ и ФЭУП. 
Что же и.1 мс пилось за эти 

месяцы? Заметно активизирова
ли работу электромеханики. 
Так, в октябре они были пятыми, 
а в декабре уже в числе лучших. 
Немалая в этом заслуга пред
седателя профкома С. Серге
ева (гр, 320). 
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ФЭУП и ММФ, улучшилось 
положение дел на гидротехни
ческом и физико-металлургиче
ском факультетах. А вот «ста
бильность» профкома РФФ про
сто поражает — уже второй год 
они ежемесячно занимают по
следние места в соревновании. 
Огорчает незаинтересованность, 
с которой подходит к делу 
п ре дсе датель Ю. Ба рме нко в. 

В целом можно отметить, что 
соревнование помогает операти
вно решать вопросы, в которых 
наметилось отставание. 

м. сильников, 

курсе ч.кчюм студсовета 4-го 
корпуса, а в дальнейшем его 
председателем, он приложил 
все силы для того, чтобы 
студент приходил в общежитие 
как в родной дом. Трулы ис 
пропали даром. «Четш 1>к;1», 
занимавшая 7-8 места и со
циалистическом соревновании 

•-между корпусами, перемести
лась на второе. И даже дело ие 
в цифрах. Изменилось отноше
ние студентов к своему корпусу, 
к студенческому самоуправле
нию. Ребята увидели, что преж

де всего от них самих зависит 
каки.м быть общежитию. 

Занимаясь общественной ра
ботой, Вася Книга не отста
ет от других и в учебе. Пя
терки и четверки частые гости в 
его зачетк!,'. Три раза сдавал Ва
ся на «отлично» третий трудовой 
семестр. Он уверен, что руко
водитель должен личным при
мером вдохновлять ребят на ра
боту, Вася не старается «бле
снуть» некоторыми отдельными 
поступками. Повседневный труд 
— в этом он видит смысл 

организаторской работы. 
Учитывая его личные качест

ва, как хорошего организатора, 
принципиального, трудолюбиво
го, болеющего за свое дело че
ловека, в 1981 г. Васю Книгу 
и.чбрали председателем БСС. 
На областной профсоюзной кон
ференции В. Книга избран 
делегатом на съезд профсоюза 
работников высшей школы и на
учных учреждений. Это очень 
большая честь. Но мы не сом
неваемся, чн» Василий ее оправ
дает. 

М. РУМЯНЦЕВ, 
студкор. 

СТУДЕНЧЕСКОМУ ПРОФСОЮЗУ -

ТВОРЧЕСКУЮ АКТИВНОСТЬ 
в преддверии ХУП съезда 

профсоюзов СССР, который сос
тоится в марте 1982 года, на 
факультетах и в группах прохо
дят собрания студентов, на кото
рых обсуждаются задачи проф
союзных организаций, вытекаю
щие из решений XXVI съезда 
КПСС. Их участники отмечают, 
что профкомы и. советы проф
групоргов сосредотачивали вни
мание на повышении организа
торской и воспитательной рабо
ты в массах. Вместе с тем 
отмечаются и недостатки. Не
которые профсоюзные органы не 
в полной мере используют 
предоставленные им права, 
допускают формализм в органи
зации социалистического сорев
нования, не предъявляют долж
ной требовательности по вопро
сам быта. 

Известно, что большая часть 
молодых людей, поступивших в 
высшее учебное заведение, впер
вые принимается в профессио
нальный союз, что делает их 
полноправными членами учебно
го коллектива. Это событие 
имеет огромное воспитательное 
значение. К|)овное дело студен
ческих факультетских профсо
юзных орт'анизаций — помочь 
новичкам войти в необычную 
для них общественную среду, 
ознакомиться с правами и обя
занностями члена студенческого 
коллектива, с традициями, исто
рией, достижениями, лучшими 
людьми института. 

В настоящее время в нашем 
институте насчитывается 635 
профсозных групп, 60 профко
мов и советов профгрупоргов. 
В. студенческую профсоюзную 

организацию института входит 
13460 человек. 

От плодотворной деятельно
сти студенческой профсоюзной 
организации во многом зави
сит гражданское становление 
будущего специалиста. А это, 
в свою очередь, означает, что в 
работе ее профсоюзного коми
тета должны найти отражение 
все направления коммунистиче
ского воспитания: идейно-поли
тическое, трудовое, нравствен
ное, интернациональное, физи
ческое, эстетическое и право
вое. 

Особенно велика ответствен
ность факультетских профкомов 
за состояние • трудового и нра
вственного воспитания студен
тов. Главное здесь забота о 
создании в учебных группах 
климата, способствующего раз
витию у студентов моральных 
стимулов к учебному труду, 
последовательному соблюдению 
нррм социалистического обще
жития, учебной дисциплины. 

Одной из форм такого воспи
тания является социалистиче
ское соревнование, которое про
ходит в нашем институте в ви
де смотра-конкурса на лучшую 
академическую группу. Положе
ние о смотре-конкурсе ежегодно 
совершенствуется. Информация 
о ходе соревнования становит
ся более конкретной, разнооб
разной, привлекательной. Наи
более полно, наглядно, по-дело
вому оформляются материалы 
о ходе соревнований на ФМетФ 
и РФФ, недостаточна работа 
в этом направлении на ФАУ, 
ЭлМФ и ФМФ, 

(Окончание на 2 стр.) 

И1©1Ета 
60-летию 
образования СССР — 
достойную встречу 

По городам 
страны 

крепнут связи ЛПИ с.ву
зами — партнерами из дру
гих городов СССР. Этой зи
мой обменные группы, орга
низованные профкомами фа
культетов, побывали в Мос
кве, Таллине, Киеве, Каунасе, 
кроме студентов из вышепе-
речислси!'м\ городов, у.нас 
отды.\;1,1и группы йз Молдав
ской. ССР, Набережных 

, Чо,:и!пв, Львова. 

За полярным 
кругом 

100 студентов-политехии
ков отдохнули по профсо
юзной путевке в период зим
них каникул в г. Аппатиты 
Кировской области. на ту
ристической базе «Аметист». 
К услугам ленинградцев бы.-
ли предоставлены комфор
табельные номера,, горные 
лыжи, подъемник; 

В гостях 

музыканты 

из Львова 

в соответсвии с дбгово-
рами о ку,"1ьтурном сотруд
ничестве ,в начале февра
ля в ЛПИ побывал симфо
нический-оркестр Львовского 
политехническ(М'о института. 
15 февраля к нам приеха
ла художественная самодея
тельность Кировского поли
технического института, в, 
гостях у которого в конце" 
декабря находился Народный 
театр-студия ЛПИ имени 
М. И. Калинина, 

Стационару — 

30 лет 
Стационару, входящему в 

комплекс лечобъединения 
ЛПИ, исполнилось 30 лет. 

Многое изменилось за эти 
годы: он расширился, обо
гатился современным меди-' 
цинским оборудованием, вы-
сококвл. 1;,1|) иии ро ванны ми-
кадрами. Но прежним ос
тался стиль работы: чуткая 
забота о здоровье студен
тов-политехииков. 

Праздник 
лыжника 

на стадионе 
института 

28 фгираля в 11,.00 часов на 
стадионе Политехнического 
института открывается 
праздник лыжного спорта, в 
котором участвуют сотруд
ники и преподаватели инсти
тута, в программу состяза
ний входят эстафета между 
командами факультетов, 
старты «Папа, мама, я — 
спортивная семья», лыжные 
гонки на дистанции в три ки
лометра и другие виды сос
тязаний. 
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СТУДЕНЧЕСКОМУ 
ТВОРЧЕСКУЮ 

Забота студенческой проф
союзной организации о созда
нии необходимых условий для 
успешной учебы — в а ж н а я 
часть ее деятельности. Она 
контролирует работу библио
тек и читальных залов, следит, 
чтобы в общежитиях были вы
делены и оборудованы спе
циальные помещения для само
стоятельной работы студентов, 
изучает методическое обеспече
ние учебного процесса. 

Высшая школа в полной ме
ре ощущает благотворное влия
ние социальной программы пар
тии. Увеличились средства, вы
деляемые государством на сти
пендиальное обеспечение и со
циально-культурные мероприя
тия. Фактический расход .сти
пендиального фонда за 1981 
год в нашем институте соста
вил 5996,8 тысячи рублей. 

Улучшаются условия жизни 
студенческой молодежи. В на
стоящее время в общежитиях 
проживает около 8 тысяч чело
век. Все иногородние студенты, 
поступающие в ЛПИ, обеспе
чиваются жильем. В 1981 го.ху 
введен в эксплуатацию новый 
корпус на 1080 мест, в котором 
поселились студенты механико-
машиностроительного факуль
тета. 

Однако еще не на всех фа
культетах профкомы и студен
ческие советы оказываются на 
должном уровне в решении 
вопросов жилищно-бытового об
служивания студентов, В неко
торых общежитиях оставляет 
желать лучшего санитарное 
содержание помещений, их вне
шнее оформление. Подчас мало 
внимания уделяют условиям 
жизни и быта студентов. Не 
полностью решен вопрос ,со 
студенческими семьями. -

Коммунистическая партия и 
советское правительство преду
сматривают в течение XI пяти
летки значительно расширить 
сеть предприятий обществен
ного питания в вузах. В этой 
сфере нашим институтом до
стигнуты определенные успехи. 
За последние годы введены 
в строй столовая в 13 корпусе 
общежития на 150 мест, буфет 
в 14 корпусе на 24 места. 
Всего количество посадочных 
мест в столовых и буфетах 
составляет 2230. Проводится 
широкая планомерная работа 
по реконструкции и ремонту, 
В настоящее время готовятся 
к вводу еще 2 буфета в 14 кор
пусе общежития, институтом 
ведется строительство новой 
столовой на 530 мест, которая 
будет находиться около химкор
пуса. 

Ежедневный контроль за осу
ществлением диетического пита
ния, за работой столовых и бу
фетов, качеством приготовления 
пищи, ассортиментом продуктов 
— повседневная забота комис

сии общественного контроля, 

• К сожалению, некоторые 
профкомы факультетов продол
жают зачастую оставаться в ро
ли наблюдателей. Не всегда 
студенты нашего вуза обеспе
чиваются высококачественным 
питанием: пища готовится 
невкусно, выбор блюд ограни
чен, не хватает свежих ово
щей, молочно-кислых .продук
тов, в ряде столовых имеют
ся нарушения правил совет
ской торговли. Все еще не решен 
вопрос о введении обеденного 
перерыва для студентов, закан
чивающих занятия после 16 ча
сов. Количество мест в столо
вых и буфетах не соответ
ствует нормам. 

Конечно, успешная работа 
столовых зависит от многих 

ПРОФСОЮЗУ 
АКТИВНОСТЬ 

» Активисты 
профсоюза 

С ЛЮДЬМИ 

обстоятельств, часто выходя
щих за сферу влияния вуза. 
Однако инициатива и настой
чивость в деле улучшения 
общественного питания должны 
исходить именно от хозяйст
венных руководителей и проф
союзной организации института. 

Одной из важнейших задач 
комитета профсоюза института 
является дальнейшее улучшение 
медицинского обслуживания и 
оздоровления студентов, разви
тие физультуры и спорта. 

Однако и здесь имеются еще 
недостатки. Так, институт не 
имеет своего зимнего спортивно-
оздоровительного лагеря, лет
ние лагеря требуют дальней
шего оснащения предметами 
быта и спортивным инвентарем, 
назрела необходимость расши
рения санатория-профилакгория 
института. 

Программная цель Коммуни
стической партии — воспитание 
нового человека, как творче
ской, духовно богатой, гармо
нически развитой личности. 

В профсоюзном студенческом 
клубе института функционируют 
25 коллективов художественной 
самодеятельности, два из них 
являются Народными. Это 
театр-студия (на базе ММФ) и 
студенческий хоровой коллектив 
ЛПИ (на базе ФАУ). Инте
ресна агитбригада института, 
основанная на базе ФМетФ. 
Все эти коллективы являются 
лауреатами конкурсов художе
ственной самодеятельности. Они 
неоднократно выезжали на га
строли в города Советского 
Союза, а также в Польшу и 
ГДР, 

В институте стало традицией 
проводить массовые театра
лизованные праздники «Посвя
щение в студенты», спортив
ный праздник. Интересно и ув
лекательно проходит весенний 
фестиваль художественной са
модеятельности факультетов. 
Впервые в этом году во Двор
це молодежи будет проходить 
отчетный концерт-рапорт кол
лективов художественной само
деятельности института, посвя-

' шейный ХУП съезду профсою
зов СССР. 

Большое развитие получило 
в институте экскурсионное бю
ро- студентов, обмен делегация
ми с вуза ми-партнера ми. Од
нако перед вузом стоит еще 
ряд проблем в решении этих 
задач. Студенческий клуб не 
располагает помещением для 
проведения периодических мас
совых общеинститутских меро
приятий в студенческом город
ке. Занятия художественной 
самодеятельности на факульте
тах носят эпизодический харак
тер. В перспективе надо рас
сматривать вопрос о строитель
стве Дворца культуры ЛПИ. 

Профсоюзной организации 
института необходимо так орга
низовать свою работу, чтобы с 
большей эффективностью вы
полнить задачи, поставленные 
партийным комитетом перед 
коллективом института. 

Коммунистическая партия, 
следуя заветам В. И,' Ленина, 
видит в профсоюзах школу 
управления, школу хозяйство
вания, школу коммунизма. Об
ладая огромным созидательным 
потенциалом, они имеют все 
возможности для того, чтобы 
помочь высшей школе решить 
стоящие перед ней важные 
задачи. Советские профсоюзы 
идут к свое му ХУП съезду 
тесно сплоченными вокруг Ком
мунистической партии. 

В. МАЕВСКИЙ, 
председатель комитета 

профсоюза ЛПИ. 

И д л я ЛЮДЕЙ 

Сегодня мы хотим рассказать 
вам о председатс;1е профкома 
ФМетФ Геннадии Рындине, 

Еще в школе Гена входил 
в состав комсомольского бюро, 
в институте первые два года 
был старостой группы, затем 
председателем учебно-воспита
тельной комиссии в комсомоль
ском бюро кафедры, и, нако
нец, вот уже второй год Гена — 
председатель профкома ФМстФ. 
Где бы ни работал Гена — всю
ду отзываются о нем с симпа
тией и уважением. 

Но кто же может рассказать 
о его работе лучше самого Ге
ны Рындина? Поэтому обра
тимся к нему. 

— Скажите, Гена, были ли 
у вас трудности, когда вы стали 
председателем профкома? 

— Да. конечно. И главная из 
них — отсутствие опыта. К тому 
же, до этого я был председа
телем лишь одной комиссии, а 
тут пришлось разбираться в ра
боте профкома факультета. Мне 
тогда очень помогли Сергей 
Лукашев, который был пред
седателем до меня, и предсе
датель организационно-массо
вой комиссии Соня Гинзбург. 
Сейчас, конечно, намного легче, 
работа на факультете ведется 
неплохо. Нам удалось улучшить 
работу комиссии общественного 
контроля. Спортивно-массовая 
комиссия сейчас готовится к 
рлимпиаде факультета. Но труд
ности всегда остаются. Напри
мер, у нас почти полностью 
сменился состав профкома, а с 
новым составом работать труд
нее, ведь ребята приходят не 
очень подготовленные, им еще 
всему нужно учиться. 

^ А что вам больше всего 
нравится в профсоюзной ра
боте? 

— Работать с людьми и д.*1я 
людей. 

— Гена, не могли бы вы рас
сказать .0 том,- как организуете 
работу? 

— Когда я только начинал 
работать в профкоме, слышал, 
как ребята говорили, что в 
профсоюз идут работать только 
из-за льгот, что те, кто работает 
в профкоме, получают путевки 
в первую очередь. Нужно оту
чать ребят от таких мыслей. 
У нас на факультете все льготы 
предоставляются отличившимся 
рядовым членам профсоюза. 

Но и наказывать тоже иногда 
приходится. В настоящее время 
«особо отличившимся» товари
щам мы записываем выговор 
в профбилет. 

— Спасибо, Гена. Есть ли у 
вас какие-нибудь пожелания ре
бятам? 

— Хотелось бы, чтобы ребята 
посерьезнее относились к проф
союзной работе, полнее исполь
зовали возможности профсоюза, 
ведь эти возможности бо.пьшпе, 
а мы, если плохо работаем, ли
шаем себя многих из них 
Если работать — т а к работать 
надо хорошо. _̂  

Вел беседу М. БРАГИНСКИЙ, 
член профкома! ФМФ-

; Фото д., Шорохова 

НЕДЕТСКИЕ ПРОБЛЕМЫ «АЛОГО ПАРУСА» 
За верп! ил работу очередной 

зимний пионерский лагерь инс
титута. Вотлии1ь некоторые ито
ги с1'о деятельности: отдохнуло 
134 человека, проведены «Встре
ча Нового года», КВН «Вожа
тые — Сборная лагеря», «Фес
тиваль искусств», игра «60 пла
менных лет», военная игра, 
«Ярмарка», отрядные «Огонь
ки», лыжные прогулки и катание 
на коньках. Каждый день потре
бовал от нас, сотрудников, 
большой самоотдачи. Но нор
мальное функционирование ла
геря было бы невозможным 
без самоотверженного труда 
большого коллектива сотрудни
ков института в течение всего 
года. 

Много внимания развитию ма
териально-технической базы пи
онерского лагеря уделяет адми
нистрация института. Только за 
последние годы построен мед-
^;ункт, реконструирована ко
тельная, дом для обслуживаю
щего персонала. Постоянно об
новляется оборудование столо
вой, мебель в спальном корпусе. 
В 1982 году предполагается 
проведение капитального ремон
та клуба, территории, реконст
рукция комсомольского лагеря 
«Романтик», обновление худо
жественного оформления лаге
ря и т. д. В том, что лагерь 
последние годы постоянно по 
итогам смотра пионерских лаге
рей Обкома работников просве
щения занимает призовые мес
та, огромная заслуга и детской 
комиссии месткома (председа
тель Г. В, Меркушева). 

Но чем больше наш общий 
вклад в дело коммунистическо
го воспитания подрастающего 
поколения, тем обиднее из года 
в год сталкиваться с одними и 
теми же проблемами организа
ции отдыха детей. 

К сожалению, до сих пор от
сутствует твердое штатное рас
писание. Должны ли быть в ла
гере пожарник, садовник, двор
ник, сторож, слесарь и т. д., 
в каком количестве и где они 
должны жить? 

Еще ни разу мы не выезжали 
без медперсонала (поликлини
ка К? 42), поваров (столо
вая 33), шофера (транспортный 

цех института) и каждый гол 
выезжаем без. работников, ко
торых обязана командировать 
администрация института (убо
рщицы, посудомойки, сторожа 
и т, д,). Где выход? Его давно 
уже подсказала сама жизнь. 
Но... 

Против студентов, желающих 
поехать в «Алые паруса», как 
правило, возражают факульте
ты. И первый вопрос, который 
задают студентам после приез
да;., — «Ну, как отдохнул?» От
вет на него дают исследова
ния последних лет. Оказывается, 
интенсивность воспитательного 
общения пионерского вожатого 
с детьми за 26 дней лагерной 
смены равна общению школьно
го класоюго руководителя за 
учебный год (350—420 ч а с ) . 
В течение дня вожатые и дети 
находятся вместе по 15—16 ча
сов, а ведь ему еще нужно под
готовиться к мероприятиям сле
дующего дня. В результате в 

сре.лнем он спит по 4—5 часов 
в сутки. И при этом несет юри
дическую ответственность за 
жизнь и здоровье детей. Хоро
ший отдых! Это самоотвержен
ный труд, требующий полной 
отдачи душевных и физических 
сил. И очень жаль, когда награ
да за этот труд — недоброже
лательное отношение со стороны 
некоторых административных 
работников и преподавателей 
института. Но и здесь есть вы
ход — факультеты должны нап
равлять необходимое количество 
студентов для работы, создав 
условия для досрочной сдачи 
экзаменов. Так делают уже 
многие вузы Ленинграда. Это 
может быть один, базовый фа
культет, тогда организация до
срочной или дополнительной 
сессии значительно упростится. 

В. БАДАЛОВ, 
начальник пионерского лагеря 

«Алые паруса» 



23 февраля 1982 г. 3 - ПОЛИТЕХНИК 

За культуру быта 

ч т о МОГУТ СТУДСОВЕТЫ? 
^3& Обеспечены ли условия для 

самостоятельной работы и пол
ноценного отдыха? Какова эф
фективность студсовета? На эти 
и многие другие вопросы дают 
ответ традиционные смотры-кон
курсы общежитий, проходящие 
в нашем институте 2 раза в год 
зимой и весной. И этой зимой 
всесторонней комплексной про
верке подверглись 13 общежи
тий (корпус. 5«б» в смотре не 
участвовал из-за переезда). 

Я встретился с председате
лем большого студенческого со
вета В, Книгой, попросив отве
тить на некоторые вопросы, 

— Как проводился смотр-
конкурс? 

Комиссии в составе члена 
совета по работе в общежитии 
при парткоме и ректорате ин
ститута, профкома и комитета 
ВЛКСМ, представителя БСС, 

, • используя заранее подготовлен
ные вопросники, оценивали иде
ологическую, жилищно-быто
вую, культурно-массовую рабо
ту, деятельность ДНД и т. д. 

— Каковы итоги смотра-кон
курса? 

— 1-е место по праву занял 
14-й корпус, где проживают 
студенты ММФ. Ои заселен 
только в этом году, однако 
большой труд ребят, студсове
та, неустанное внимание и по
мощь факультета позволили 
поднять работу в этом общежи
тии на достаточно высокий уро
вень, 2-е место занял 1-й кор
пус ФМФ, 3-е — корпус 4-й 
ЭнМФ. 

Какое общежитие заняло пос
леднее место? 

— 8-й корпус, где проживи-
"•' ют студенты электромеханичсч-

кого факультета. Комиссия.м, 
проверявшим деятельность иде
ологического, культурно-массо
вого секторов, ДНД даже не бы
ли предъявлены материалы по 
работе секторов. Работа жилищ
но-бытовой комиссии 8-го кор-
пуска оценена 19-ю баллами, 
а 9-го корпуса, занявшего пред
последнее место, — 49 баллами. 
Разрыв ощутимый. 

— Чем можно объяснить от
ставание? 

— Студсовет этого корпуса 
работы практически не ведет. 
Председатель студсовета был 
выбран лишь за 2 недели до 
начала конкурса. Факультет 
также не оказывает ощутимой 
помощи общежитию. 

— Какой новый опыт накоп
лен в общежитиях за это вре
мя? 

— Ценную инициативу выдви
нули студенты, проживающие 
в 13-м корпусе (ФМетФ). Здесь 
все имущество корпуса взято 
под социалистическую сохран
ность. И вот результат — за 
работу жилищно-бытовой ко
миссии это общежитие заняло 
1-е место, набрав 84 балла. 

— Мы знаем, что много вни
мания уделяется совершенство
ванию организации проведения 
смотра-кои ку1>с а, в чаггности, 
совершенствованию вопросни
ков. Расскажите, пожалуйста, 
об этом подробнее, 

— В весеннем семестре смотр-
конкурс будет проводиться по 
переработанным вопросникам. 
В математическом обосновании, 
в подборе объективных крите
риев оценки рабпты нам оказы
вает помощь кафедра «0[) га
низация и планирование маиги-

Актинии ведется подготовка коллективов художествен
ной самодеятельности ЛПИ к отчетному концерту — ра
порту, посвященному XVII съезду Профсоюзов СССР, 
Концерт состоится 12 марта во Дворце молодежи. 

• Учатся активисты 

СеминарЫу 
лекцииу 
дискуссии 

Для обучения профсоюзно
го актива в нашем институте 
организована постоянно дейст
вующая школа. Ее структура 
разработана с учетом особен
ностей работы профсоюзной 
организации в вузах. Состав
лены учебные программы и ра
бочие календарные планы, учи
тывающие особенности отдель-
ных направлений деятельности 
профгрупоргов, казначеев, 
страхделегатов, культоргов и 
т. д. На заседании местного 
комитета утверждена методи
ческая комиссия и лекторская 
группа. 

Учебный год продолжается 
с октября по июнь. Занятия в 
виде семинаров, лекций, дискус
сий проводятся раз в месяц. А 
раз в год осуществляется выезд
ная сессия ШПА для членов 

Фото Д, Шорохова 

местного комитета, председате
лей профбюро и их заместите
лей. 

Большое внимание уделяет
ся учебно-производственной ра
боте, организации и совершен
ствованию социалистического 
соревнования, движению за ком
мунистический труд. Изучаются 
права и обязанности членов 
профсоюза. 

Обучающиеся в школе могут 
послушать выступления и обме
няться мнениями с председате
лями комиссий местного коми
тета, председателями профбю
ро, а также квалифицированны
ми преподавателями Политех
нического. Лекции читали также 
преподаватели высшей проф
союзной школы Л. Ю. Саар, 
член обкома профсоюза В. В. 
Чепурахин и др. 

Лучших своих учащихся ру
ководство школы направляет на 
межобластные профсоюзные 
курсы для обмена опытом мето
дической работы. 

С. ГЛАДЫШЕВ, 
член месткома 

иестроительного предприя
тия», и, в особенности, ее сот
рудник Ю. Богомолов. 

— И последний вопрос. Как 
вы оцениваете работу в обще
житиях студенческой профсоюз
ной организации? 

— Мы работаем в постоян
ном контакте со студенческим 
комитетом профсоюза институ
та. Представитель комитета 
профсоюза постоянно принима
ет участие в заседаниях БСС. 
Комитет профсоюза института 
организует учебу для предсе
дателей студсоветов общежи
тий, оказывает помощь в те
кущей работе. Но деятельность 
представителей факультетских 
профсоюзных организаций в ли
нейных студсоветах пока еще 
недостаточна. 

Я зашел в 14-й корпус, за
нявший в смотре-конкурсе 1-е 
место. 

— Что позволило общежитию 
добиться успеха?— с э'тим воп
росом я обращаюсь к члену 
студсовета 14-го корпуса А, Бор
щевскому, студенту группы 
244/2. 

— Наш успех объясняется 
четкой, слаженной работой студ
совета общежития. Ясно опреде
лен круг обязанностей каждо
го члена студсовета, налажен 
контроль их работы. Это и да
ет свои результаты. 

Результаты конкурса с (че-
видностью показали: только там, 
где студенческий совет обще
жития работает организованно, 
четко и удается создать хоро
шие условия быта, учебы, от
дыха студентов. В выступлении 
иа IX отчетно-выборной проф
союзной конференции замести

теля секретаря парткома В. А. 
Леванкова указывалось: «Ко
митету профсоюза пока не уда
лось добиться того, чтобы студ
совет стал полноправным хозя
ином общежития, эффективно 
выполнял и контрольные и вос
питательные функции по поддер
жанию нормальных санитарно-
гигиенических условий в обще
житии, соблюдению каждым 

студентом нормы и правил со
циалистического общежития». 

Смотр-конкурс показал, что 
существуют реальные воз\(ож-
ности для решения этих задач. 

М. ПИСЬМАМ, 
член профкома ЭнМФ 

НА СНИМКЕ: всегда оживлению 
в клубе интернациональной друж
бы 13-го корпуса общежития. 

СОЦСОРЕВНОВАНИЕ: КАКИМ ЕМУ БЫТЬ? 
Автор анализирует опыт проведения смотра-
конкурса на лучшую академическую группу, 
накопленный в институте за последние годы 

В нашем институте накоп.1ен 
немалый опыт по проведениЕО 
социалистического соревнова
ния между студенческими груп
пами. Большая работа была 
проведена комитетом профсою
за в 1979—1980 году, когда соз
давалось «Положение о смот
ре-конкурсе на лучшую акаде
мическую группу». Однако под
ведение итогов в 1980/1981 
учебном году показало, что ряд 
положений требует уточнения. 
Так, например, много вопросов 
возникло по показателю «про
пуск учебных занятий». С одной 
стороны, кажется логичным учи
тывать, как группа посещает 
занятия в семестре, с другой 
же получается, что группа, а 
значит и староста, заинтересо
ваны в том, чтобы скрыть 
истинную картину посещаемос
ти и тем самым повысить свой 
показатель. Поэтому в настоя
щее время комиссия соцсорев
нования комитета профсоюза 
детально изучает все спор
ные моменты этого положе
ния и мы надеемся, что подве
дение итогов 1981/82 учеб
ного года пройдет более успеш
но. 

Как отметил зам. секретаря 
парткома В. А. Леванков на 
IX отчетно-выборной проф
союзной конференции, одним из 
главных недостатков соцсо
ревнования в нашем вузе явля
ется плохая активность студен
тов на низовом уровне — в ака
демической группе. 

Как известно, соревнование 
начинается с принятия соцсо-
обязательств. Но проходит оно 
у • нас зачастую формально: 

профгрупорг в .лучшем случае 
в перерыве между заЕ1итиями 
зачитает соцобязате;1ьства. 
Нам кажется, что. принимать 
социалистические обязательства 
группа должна на обществен
но-политической аттестации, 
когда каждый студент прини
мает личный комплексный план 
на новый учебный год. Ведь 
результаты работы коллектива 
складываются из работы каждо
го члена группы. Профкомам 
факультетов рекомендовано рас
смотреть порядок принятия соц
обязательств группами для то
го, чтобы повысить активность 
студентов. 

Большую помощь профгру
поргу как организатору долж
на оказывать школа профсою:*-
ного актива. Но на ряде ({фа
культетов она работает не на 
должном уровне. Пожалуй, 
только на энергомашинострои
тельном в обсуждении «Поло
жения о смотре-конкурсе на 
лучшую группу» приняли уча
стие кураторы групп и деканат. 
Здесь разработано и использует
ся положение о распределении 
стипендий с учетом итогов со
циалистического соревнования 
внутри факультета, что явно 
способствует активизации его 
и повышению авторитета. 

Хочу остановиться на.другом 
немаловажном моменте — под
ведении итогов и как следст
вие— на гласности социалисти
ческого соревнования. Ведь не 
секрет, что мало подвести вовре
мя итоги. Главное, чтобы они 
стали достоянием гласности, 
могли заставить о чем-то поду-

Ректор ЛПИ профессор К. П, Се
лезнев вручает дипломы группам — 
победителям соцсоревновния 

Фото Д. Шорохова 

мать, подхлестнуть отстающих. 
А что же получается на де.ю? 
Например, на 'стенде «Соцсо
ревнование на ФМФ» долго 
была помеще1ш фотография од
ной единственной группы — 
победителя соцсоревнования, 
А их на факультете — 5. Да и на 
стендах профкомов других фа
культетов можно было в конце 
декабря видеть итоги лишь за 
октябрь. Не хватает нам порой 
оперативности, чтобы сделать 
соревнование интересней. 

Сейчас, в канун предстояще
го ХУП съезда профсоюзов 
СССР мы подводим промежу
точные нтоги социалистическо
го соревнования на факульте
тах и надеемся, что все группы 
примут сейчас активное участие 
в этом важном мероприятии. 

Ю. БРАГИН, 
зам. председателя комитета 

профсоюза 
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ЛУЧШИЕ 

в ГОРОДЕ 
Политехнический институт занял 

1-е место в смотре-конкурсе на луч
шую организацию спортивно-мас
совой работы среди вузов Ленингра
да. Наш опыт и успехи были реко
мендованы для распространения в 
других организациях. 

О достижениях говорят статисти
ческие отчеты. В прошедшем году 

ЛД. ГУ1 

было проведено свыше 400 сорев
нований по 38 видам спорта, 
в которых участвовало около 9-ти 
тысяч студентов. Подготовле^^о бо
лее 4 тысяч значкистов ГТО, 
около 3 тыс. инструкторов-обш,ест-
венников и судей. Комитетом проф
союза был широко развернут смотр-
конкурс на лучшую академиче
скую группу по физкультуре и 
спорту. Победителем в прошедшем 
году стала группа 533/1 ЭнМФ. 

Комитет профсоюза и сотрудники 
кафедры физвоспитания организо
вали массовые спортивные меропри
ятия в студгородке, в которых при
няли участие около 4 тыс. студентов. 
Большой популярностью пользуется 
спартакиада о6ш,ежитий, кроме то
го, проводятся первенства студго
родка по настольному теннису, шах
матам, футболу и т.п. Пользуются 
успехом и поездки на «Лыжной 
стреле», которые, одновременно яв
ляясь отличным отдыхом, улучша
ют физическую подготовку студен
тов. 

В. РАСХОДЧИКОВ, 
члеи комитета профсоюза 

ту''/л 

НА СТАРТЕ 
преподаватели 

На протяжении многих лет 
наш Политехнический институт 
им. М. И. Калинина прочно 
удерживает первое место в 
Спартакиаде «Здоровье» среди 
профессорско-пре пода вает л ь-
ского состава и сотрудников 
высших учебных заведений г. 
Ленинграда. В 1981 году XIII 
Спартакиада была проведена 
по II видам спорта в 18 вузах. 
В ней приняло участие около 
23 тыс. человек. ЛПИ един
ственный из всех вузов, выста
вил команды по всем видам, и 
все они выступили успешно. 

Завоевано четыре первых места: 
по плаванию, лыжам, волейболу 
(мужчины) и бадминтону; пять 
вторых мест: по стрельбе, крос
су, шахматам, настольному тен
нису и волейболу (женщины); 
два третьих места: по баскетбо
лу и слалому. В общем зачете 
Политехнический институт нам
ного опередил ближайшего со
перника — Технологический ин
ститут имени Ленсовета и уве
ренно занял первое общекоман
дное .место, завоевав переходя
щий приз и Почетную грамо
ту Обкома профсоюза. 

Такие высокие результаты бы
ли достигнуты благодаря четкой 
организации внутривузовской 
Спартакиады. В ней приняли 
участие все девять факультетов 

института и ОКБ ТК- Спартаки
ада ЛПИ проведена по 12 видам 
спорта. Наиболее успешно выс
тупили команды физико-механи
ческого факультета, завоевав 
три первых, три вторых и два 
третьих места, В общекоманд
ном зачете факультет уверенно 
занял 1 место. Следует отме
тить, что благодаря большой ор
ганизаторской работе предсе
дателя спортивной комиссии 
профбюро физико-механическо
го факультета Б, Г, Матисова 
и его помощника В. Б. Штейн-
берг вот уже три года подряд 
ФМФ прочно удерживает первое 
общекомандное место в Спарта
киадах института. Успешно выс
тупили в ХП1 Спартакиаде ко
манды энергомашиностроитель
ного факультета, где председа
телем спортивной комиссии 
профбюро является С. Глыга. 
Завоевав два первых, одно вто
рое и два третьих места, ЭнМФ 
в общем зачете занял П место. 
Третье общекомандное место за
воевал факультетт автоматиза
ции управления. 

Сейчас начинается XIV Спар
такиада, Организовать и про
вести ее надо на еще более высо
ком уровне, руководствуясь по
становлением ЦК КПСС и СМ 
СССР «О дальнейшем подъеме 
массовости физической культу
ры и спорта». Следуя указаниям 
этого постановления, необходи
мо усилить спортивно-массовую 
работу внутри факультетов, от
делов, кафедр и лабораторий ин
ститута. Нужно, чтобы Спарта
киада «Здоровье» не замыка
лась на межфакультетских со
ревнованиях, а охватывала все 
кафедры и лаборатории. Для 
этого необходимо поднять на 
более высокий уровень работу 
председателей спортивных ко
миссий профбюро факультетов, 
физоргов кафелр и лабораторий 
и обеспечить под.'1инно массовое 
развитие физической культуры и 
спорта в институте, 

Б. ТАРНАПОЛЬСКИЙ, 
П. МАЛАХАЕВ, 

член спортивной комиссии 
месткома ЛПИ 

ф Спартакиада «Здоровье» за
воевывает все большую попу
лярность в ЛПИ, 
ф Атаку ведут баскетболисты. 
А В плавательном бассейне. 

Серебряные 

призеры 
в декабре и январе месяце 

прошло несколько соревнова
ний, в которых успешно высту
пили спортсмены нашего ин
ститута. Так, в кубке Ленингра
да по горнолыжному спорту ко
манда ЛПИ заняла 2 место, а 
студенты А; Кузнецов (гр. 
536/2) и В. Дашкевич (гр. 
565/1) завоевали призовые мес
та в слаломе-гиганте. Команда 
лыжников на открытии сезона 
среди вузов Ленинграда заняла 
почетное 2 место. 

В январе состоялось команд
ное соревнование на при.I.Лен
горисполкома по конькобежно
му спорту, на котором студентка 
гр. 584/3 мастер спорта Н. Кар
пова в уборной борьбе стала 
призером в сумме многоборья 
на дистанции 3000 м. Другая 
наша студентка Т. Полякова 
(гр. 422/1) завоевала . второе 
место на дистанции 1500 м. 

Ленинградский областной со
вет «Буревестник» подвел итоги 
комплексной спартакиады меж
ду вузами Ленинграда. Наша 
команда — на 2 месте. 

Мир прекрасного 

В РИТМЕ ЖИЗНИ 

С большим вниманием, с ис
кренней, неформальной заинте
ресованностью относится коми
тет профсоюза и к Народному 
театру-студии ЛПИ. Без посто
янной помощи, повседневной 
активной поддержки этот кол
лектив едва ли стал бы одним 
из ведущих самодеятельных, те--
атров Ленинграда. Сегодня, 
когда советские профсоюзы го
товятся к своему форуму, я счи
таю приятным долгом обратить
ся со словами благодарности и 
признательности от имени кол
лектива Народного театра-сту

дии к Сергею Ивановичу Мар
кову, более пяти лет возглавляв
шему комитет профсоюза, к его 
нынешнему председателю Вла
диславу Станиславовичу Маев-
скому, ко всему составу комите
та за все, что они сделали для 
становления и развития те:атра. 

Народный театр-студия ЛПИ 
готовится встретить уже 12-ю 
годовщину. Интерес к нему в 
институте с годами не умень
шается, а растет; сегодня можно 
говорить о том, что аншлаг стал 
почти нормой. Только в прошлом 
сезоне 40 спектаклей театра по

сетило свыше 5000 зрителей. 
Все новые и новые поколения 
политехников с напряженным 
вниманием следят за сложными 
моральными коллизиями «Ноч
ной повести» К, Хоинского, пог
ружаются в мир тончайшей 
лирики «Розы и креста» А, Бло
ка, воспламеняются революци
онной страстностью героев «Оп
тимистической трагедии» Вс. 
Вишневского, сравнивают себя 
с «Усвятскими шлемоносцами» 
из повести Евг, Носова, издева
тельски смеются над карикату
рными персонажами антифаши

стского памфлета Евг, Шварца 
«Дракон»,,. 

Сегодня в составе Народного 
театра-студии ЛПИ 60 человек, 
в том чис:1е 20 выпускников и 
40 СТ)'дентов. Наиболее полно 
представлен механико-машино
строительный факультет, явля
ющийся базовым факультетом 
для театра: здесь театр заро
дился, отсюда наиболее силен 
приток в труппу свежих сил. 
Главное требование к участни
кам художественный руководи
тель театра Валерий Степано
вич Суслов формулирует кратко 
и емко: «Соответствовать!», Со
ответствовать уровню тех идей 
и чувств, которые актеры ста
раются донести до зрителя. 
Соответствовать напряженней
шему ритму жизни, единствен
но возможному в театре. Пос
троить свою жизнь так, чтобы 
театр не мешал учебе, а учеба — 
театру. И вообще— жить, а не 
существовать, А это не просто. 
Каждая новая работа — это 
экзамен для участников коллек

тива не только на актерскую, но 
и на человеческую зрелость. 
Одним из таких испытаний для 
всего театра и для каждого 
участника в отдельности стало 
сооружение зрительного зала. 
Из досок и гвоздей, краски и 
стекла ребята построили его сво
ими руками, 

В декабре прошлого года те-
;|| [) в полном составе выезжал 
в г. Киров. С большим успехом 
прошли два спектакля «Слово о 
полку Игореве». Не скрою, было 
приятно наблюдать некоторую 
ошеломленность гостеприимных 
хозяев, видимо, ничего подоб
ного не ожидавших. Эта поездка 
добавила доброй славы нашему 
институту и, кроме того, духовно 
обогатила участников кол
лектива театра, способствовала 
повышению их личностного, 
человеческого потенциала. А 
это, и конечном счете, главное. 

Л. СЕРЛИН, 
председатель 

художественного совета ММФ 

ли^ыингда̂ Î -̂Фшиаика,̂ 57̂ ;̂дзшд_ т̂_печата̂ а̂ рфсетнь1м способом на основе фотонабора 


